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Consciente de que diversificar nuestros mercados es una de las soluciones para independizar nuestra economía de la de 

Estados Unidos, la presidente Claudia Sheinbaum está intensificando las relaciones con Brasil para lograr la 

complementariedad entre ambas naciones latinoamericanas a través de acuerdos en distintos rubros como lo es la 

medicina, el comercio, la educación, así como la ciencia y tecnología. Así lo informó al ser cuestionada sobre respecto a 

las reuniones realizadas con distintos sectores del gobierno de Brasil con el fin de fortalecer y avanzar 

colaborativamente, esto frente a las recientes declaraciones del presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva  respecto a 

la búsqueda de una mayor integración con el territorio mexicano en el marco de la IV Reunión Ministerial del Foro 

China-Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). Así mismo, explicó la colaboración existente entre 

la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) y la Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria 

(ANVISA). Se espera que los medicamentos aprobados por la instancia brasileña sean inmediatamente reconocidos en 

el territorio mexicano como ocurre con la Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA) de Estados Unidos. 

Estaremos atentos. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE ALISTA PARA PARTICIPAR EN LA COMISIÓN PERMANENTE  

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar ya se encuentra listo para participar 

en los trabajos de la sesión de la Comisión Permanente que se llevará a cabo este miércoles al filo del mediodía. Como 
sabemos el legislador es uno de los más activos por lo que seguramente después de asistir al Senado donde se realiza la 

Permanente regrese a la Cámara de Diputados para reunirse con diversos sectores de la sociedad o se traslade a algún 
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estado de la república para promover la participación ciudadana en la elección judicial del 1 de junio. No lo perderemos 
de vista. 

SENADORA DEL PRI, MELY ROMERO URGE SOLUCIONES PARA CONTRARRESTAR GUSANO BARRENADOR  

Siempre preocupada por los asuntos de interés nacional y tras la alerta mundial por el gusano barrenador del ganado y 

la prohibición de EUA para importarlos, la senadora Mely Romero alzó la voz para pedir a las autoridades lleven a cabo 
las acciones necesarias para contrarrestar la presencia de esa plaga en el país y que se informe cuál es la situación real 

del tema. “En el campo estamos viviendo la situación del gusano barrenador de l ganado, está siendo motivo de alerta a 

nivel mundial, estamos conscientes de que hay ya presencia de esa plaga en el sur de nuestro país, específicamente en 

Chiapas, pero también sabemos que ya hay consecuencias de eso, EUA acaba de emitir una prohibición de la 

importación de ganado mexicano”, expresó. Refirió que, si bien los estados del norte son los productores importantes 
de ganado, también muchos ganaderos de Colima dependen de la exportación a otros países. Mely Romero añadió que, 

aunque el tema de dicha plaga tiene que ver con la actividad comercial agrícola ganadera, también tienen que ver con 

la sanidad de las y los humanos. “Es una situación que nos está preocupando y que ya nos está afectando, por eso 

alzamos la voz para seguir pidiendo a las autoridades para que puedan llevar a cabo todas las acciones necesarias para 

contrarrestar la presencia de la mosca y del gusano barrenador e informen a la población exactamente de lo que está 

sucediendo y a la vez, informar a las y los ganaderos que tomen todas las medidas necesarias para combatir esta 
enfermedad”, manifestó. 

GRUPOS PARLAMENTARIOS DEL SENADO RECHAZAN PROPUESTA DEL REPUBLICANO JASON SMITH DE IMPONER 
IMPUESTO DEL 5 POR CIENTO A REMESAS  

Los coordinadores de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, Ricardo Anaya; del PRI, Manuel Añorve; del Partido 

Verde, Manuel Velasco Coello; del  Partido del Trabajo; Alberto Anaya Gutiérrez  y de Movimiento 

Ciudadano, Clemente Castañeda Hoeflich  en el Senado, junto al presidente de esta cámara, expresaron su rotundo 

rechazo a la propuesta del republicano Jason Smith en la Cámara de Representantes de Estados Unidos, que busca 

imponer un impuesto del 5 por ciento sobre las remesas enviadas por migrantes. Los senadores recordaron que los 

migrantes ya contribuyen fiscalmente en Estados Unidos, independientemente de su estatus migratorio, por lo que 

consideran que esta medida representaría una doble tributación injusta.  Además, argumentaron que los impuestos que 

los migrantes pagan no se destinan a políticas sociales que beneficien a esta población. A través de un comunicado, los 

legisladores advirtieron que imponer un arancel a las remesas en el marco del proyecto denominado The One, Big, 
Beautiful Bill, podría desincentivar el uso de canales formales, lo que llevaría a los migrantes a buscar alternativas 

informales para enviar dinero a sus familias. Los senadores hicieron un llamado al Congreso estadounidense para 

reconsiderar esta iniciativa, advirtiendo que afectaría negativamente la economía de ambos países y contravendría los 
principios de libertad económica defendidos por Estados Unidos. 

 RINDE PROTESTA COMO EMBAJADOR DE MÉXICO EN EU, RON JOHNSON, SU HOMÓLOGO, ESTEBAN MOCTEZUMA LE 

DA LA BIENVENIDA AL PAÍS 

Ron Johnson, tomó protesta como nuevo embajador de Estados Unidos en México durante un evento en Washington, 

DC y ante el vicepresidente, JD Vance, por lo que se espera que en los próximos días llegue a tierras aztecas. El 

representante del gobierno de Donald Trump es un coronel retirado, ex oficial de la CIA y ex miembro de fuerzas 

especiales del ejército, cuyas misiones incluyeron combate en El Salvador en los años 80 y en la región de los Balcanes. 

Cabe mencionar que México acepta a un embajador designado a través de un proceso que incluye la solicitud de 

"beneplácito" por parte del gobierno de México y la posterior acreditación formal. Es decir que México acepta a un 
embajador designando a la SRE para solicitar la aprobación (beneplácito) y, una vez obtenida, se form aliza el 

nombramiento con las cartas credenciales al Presidente de México. Pero este funcionario no tendrá ningún problema 

pues Esteban Moctezuma, embajador de México en EU aprovechó para dar la bienvenida al diplomático estadunidense 
y, además aseguró que el embajador norteamericano está dispuesto a fortalecer la relación con México. 
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SENADORA DEL PRI PALOMA SÁNCHEZ SOLICITA AL GOBIERNO DECLARATORIA DE EMERGENCIA POR SEQUÍA EN 
SINALOA 

Muy activa en favor de sus representados está trabajando la senador a del PRI, Paloma Sánchez Ramos, pues 

recientemente presentó, ante la Comisión Permanente, un punto de acuerdo por el que exhorta a la titular del Poder 

Ejecutivo Federal para que, a través de la Comisión Nacional del Agua y la Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana, por conducto de la Coordinación Nacional de Protección Civil, emita una declaratoria de emergencia por 

sequía en el estado de Sinaloa, a fin de mitigar los efectos naturales, sociales y económicos provocados por la presencia 

de sequía en todos los municipios de dicha entidad. La legisladora mencionó que Sinaloa enfrenta la crisis de sequía 

más crítica de los últimos cincuenta años, pues los niveles de agua en las presas están al 6.8% de la capacidad de 

almacenaje actualmente, lo que impacta en la calidad vida de los habitantes y genera afectaciones en las actividades 

productivas. Agregó que los 20 municipios de Sinaloa se encuentran en condiciones de sequía en diferentes grados. 

7.6% presenta territorio anormalmente seco, 4.9% se encuentra en sequía moderada, 43.6% en sequía severa, 31.6% en 
sequía extrema y 12.3% en sequía excepcional. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA COMPARA ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL CON HACER EL AMOR  

Sin duda, el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, no pierde oportunidad para 

polemizar en sus declaraciones y ahora aseguró que en la elección del próximo 1 de junio los mexicanos “vamos a hacer 

el amor electoralmente”. Al ser cuestionado sobre si conoce a todos los candidatos por los que votará el 1 de  junio de 

2025, Noroña hizo la polémica analogía. “Yo no sé ustedes, pero yo tengo la impresión de que nadie nos enseñó a hacer 

el amor y lo hicimos. Yo creo que cada vez salió mejor en algunos casos, en otros no tanto, cada quien sabrá. Pero de 

que uno logra hacerlo, lo logra hacer. Entonces vamos a hacer el amor electoralmente el próximo 1 de junio en materia 

electoral y cada vez lo haremos mejor”. Al cuestionarle sobre sus pronósticos de la participación en esta elección, el 

legislador prefirió no especular, pero esperó que la asistencia de las personas a las urnas sea superior al 10 por ciento.   

DIPUTADA DOLORES PADIERNA ASEGURA QUE MÉXICO ESTÁ PREPARADO PARA LA REVISIÓN DEL T-MEC 

Ante la proximidad de la revisión del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá la vicepresidenta de la 

Cámara de Diputados, Dolores Padierna, afirmó que México está preparado para defender sus intereses, buscando 

siempre, “mediante el diálogo técnico y político, que la región de América del Norte mantenga su relevancia en la 
economía mundial”. La legisladora de Morena señaló que el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, ha confirmado 

que la revisión del acuerdo de libre comercio entre México, Estados Unidos y Canadá comenzará en el segundo 

semestre de 2025, en un contexto marcado por las declaraciones del presidente Donald Trump sobre ajustes al tratado. 

La diputada precisó que el T-MEC, entró en vigor desde 2020 tras reemplazar al Tratado de Libre Comercio de América 

del Norte (TLCAN), está sujeto a una cláusula de revisión sexenal, la cual prevé que, a partir de julio de 2026, los países 

firmantes evalúen el funcionamiento del tratado y, de ser necesario, propongan modificaciones. Sin embargo, agregó, 

los equipos técnicos ya se preparan para anticipar este ejercicio a lo largo del segundo semestre de 2025.  Estaremos 

atentos. 

RICARDO ANAYA DEL PAN PIDE EXPLICACIONES A MARINA DEL PILAR POR RETIRO DE VISA 

Como buen opositor el coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya, no 

desaprovechó la coyuntura política y exigió transparencia a la gobernadora de Baja California,  Marina del Pilar 

Ávila Olmedo para que aclare si tiene vínculos con actividades criminales como el “huachicol fiscal” y si ese fue el 
motivo por el que el gobierno de Estados Unidos le retiró la visa a ella y a su esposo,  Carlos Torres. El líder de los 

senadores panistas recordó que “se ha dicho que ella y/o su familia están vinculadas con hacer dinero en una actividad 

que es criminal, que se llama huachicol fiscal, y que están lavando ese dinero en Estados Unidos, pues que se 

transparente cuál es su nivel de participación y cuáles van a ser las consecuencias de esta actividad”.  

EL PRI PIDE RENUNCIA DEL SECRETARIO DE AGRICULTURA   
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Ante la crisis que enfrentarán los ganaderos del país por el cierre de las importaciones a Estados Unidos, el PRI a cargo 

de Alejandro Moreno exigió la renuncia del Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué Sacristán, ante 

la emergencia sanitaria provocada por el gusano barrenador que obligó a Estados Unidos a suspender la importación de 
ganado mexicano. Afirmó que la inacción del funcionario del gobierno federal ha puesto en riesgo no solo a la ganadería 

de la zona norte, sino el equilibrio sanitario de todo el país. Destacó que se está provocando una crisis sin precedentes 

en el sector, afectando los bolsillos, la salud del ganado, la fauna, y a miles de familias que dependen de esa actividad. 

Al apoyar la postura de los ganaderos de Coahuila, el PRI sostuvo que la negligencia, la falta de información, la ausencia 
de protocolos preventivos y la omisión de acciones inmediatas para contener esta amenaza son inaceptables. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES DEMANDA COMPARECENCIA ANTE EL CONGRESO DEL SECRETARIO DE JULIO 
BERDAGUÉ 

El senador Manlio Fabio Beltrones, lamentó que el gobierno perdió el control para combatir el gusano barrenador por 

ello, urgió la comparecencia ante la Comisión Permanente del Julio Berdegué, secretario de Agricultura y Desarrollo 

Rural a fin de rendir cuentas sobre las negociaciones en este tema con el gobierno de Estados Unidos. Además, 

demandó al gobierno federal, establecer acuerdos formales y transparentes con el vecino país para resolver la 

situación. “No podemos cerrar los ojos ni ser omisos”; recordó que para Estados Unidos este problema representa un 

asunto de seguridad nacional. Sin duda, los legisladores de oposición se sumarán a esta petición, aunque la mayoría 
quizá no esté de acuerdo. Ya veremos. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL MANIFIESTA APOYO A LA GOBERNADORA DE BC, MARINA DEL PILAR  

Tras las especulaciones en torno al retiro de la visa de la gobernadora de Baja California  Marina del Pilar y de su 

esposo, Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados respaldó 

a la titular del ejecutivo estatal. En este sentido, señaló que hay una “campaña sucia” en contra de Marina del Pilar, 

porque la involucran con grupos del crimen organizado. Cabe mencionar que políticos opositores comenzaron a 

especular acerca de la posible relación de la gobernadora con grupos del crimen organizado. Incluso, recordaron las 

afirmaciones que llegó a realizar el exgobernador de dicho estado, Jaime Bonilla, quien señaló que la ola de violencia 
que tuvo lugar en 2022 fue un supuesto “reclamo del cártel (CJNG) porque ella violó el pacto”. ¿Sera?  

DIPUTADO DEL PRI MARIO ZAMORA GESTIONA ACCIONES EN FAVOR DE LOS SINALOENSES  

Con el ánimo de sumar para que, a la gente de Ahome, Sinaloa, le vaya bien, esta semana el diputado federal 

priista Mario Zamora visitó en su despacho de Palacio Municipal al alcalde sustituto de este municipio, Antonio 

Menéndez. “Más allá de colores o partidos, ambos servimos a la gente del municipio de Ahome y queremos que les 

vaya bien”, dijo a través de mensajes de texto. Mencionó que, como secretario de la Comisión de Presupuesto de la 

Cámara de Diputados, le comentó a Menéndez de Llano Bermúdez que era importante tener los proyectos y registrarlos 

en Hacienda para aprobar el recurso que se requiere dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación. En otros 

temas, el legislador condenó enérgicamente el asesinato de Luis Armando Córdova Díaz, secretario del PRI en Jalisco y 

exdiputado federal. “Fue ejecutado en plena luz del día, en un acto que refleja el nivel de violencia e impunidad que se 

vive en México. ¡Esto no puede quedar impune! Exigimos justicia inmediata y castigo ejemplar a los responsables. El 
pueblo de México no merece vivir con miedo. Merece un gobierno que actúe y dé resultados”, señaló.  

SENADORA ANA LILIA RIVERA CONMEMORA 504 ANIVERSARIO LUCTUOSO DE XICOHTÉNCATL AXAYACATZIN 

Orgullosa de su estado y como muestra de respeto y reconocimiento al legado histórico de Xicohténcatl Axayacatzin, la 

senadora Ana Lilia Rivera Rivera encabezó una ceremonia para recordar a este personaje histórico en la Antigua Casona 

de Xicohténcatl, donde montó una guardia de honor y guardó un minuto de silencio ante el busto del héroe tlaxcalteca, 

en el marco de su 504 aniversario luctuoso. En su calidad de presidenta de la Comisión de Defensa Nacional del Senado 

de la República, la senadora Rivera destacó la importancia de la figura de Xicohténcatl Axayacatzin en la defensa de los 

valores y raíces de Tlaxcala y de México, pues luchó por la defensa del territorio ante los españoles encabezados por 

Hernán Cortéz.“Para mí es importante, como tlaxcalteca y mexicana que, en estos momentos de transformación y 

reivindicación nacional, recordemos que Xicohténcatl Axayacatzin fue un guerrero de América, el primer libertador de 
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los pueblos originarios del continente. Él, como comandante de las fuerzas armadas tlaxcaltecas, se negó a unirse a las 

tropas españolas, pero el consejo del pueblo aceptó aliarse; sin embargo, este guerrero se dio cuenta de que se trataba 

de personas codiciosas y una amenaza para todos los pueblos originarios, por lo que al ser abandonado por sus 
guerreros fue capturado por los españoles y asesinado el 12 de mayo de 1521”, señaló. En ese sentido, sostuvo que, 

con este acto, se honra y revindica la memoria de este guerrero tlaxcalteca, quien en los albores de la conquista se 
erigió como un líder. 

TRUMP VISITA ARABIA SAUDITA  

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó varios nuevos acuerdos con Arabia Saudita, incluido uno sobre 

cooperación militar, mientras Trump y el príncipe heredero Mohammed bin Salman buscaban resaltar los estrechos 

lazos entre los países. Trump elogió el liderazgo de Medio Oriente en un discurso en un foro de inversión y tmbién 
indicó que Arabia Saudita podría unirse a los Acuerdos de Abraham. Además, durante su discurso, Trump anunció que 

planea levantar las sanciones sobre Siria tras la caída del régimen de al -Assad, un movimiento que, dijo, “les dará una 

oportunidad de grandeza”. Se espera que Trump salude informalmente al presidente de Siria, Ahmad al -Sharaa, en Riad 

este miércoles antes de partir hacia Doha, Qatar. Estaremos atentos. 
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